

Sonntag, 3. Dezember, 11 – 14 Uhr

Südwestkirchhof Stahnsdorf

Bahnhofstraße 2 in 14532 Stahnsdorf

S25 bis Teltow-Stadt, dann Bus X1 oder 601 Richtung Potsdam bis Heinrich-Zille-Straße, schließlich ein kleiner Weg zu Fuß

Der Südwestkirchhof als Erinnerungsort Exkursion

1938/39 wurden im Zusammenhang mit den Planungen Albert Speers zur „Reichshauptstadt Germania“ etwa 15.000 Umbettungen von Gräbern nach Stahnsdorf vorgenommen. Friedhofsleiter Olaf Ihlefeld organisiert seit 30 Jahren Führungen.



Friedhofsplan

Foto: Martin-Niemöller-Haus Berlin-Dahlem e.V.

Niemand kennt das 206 Hektar große Areal so gut wie er. Viele Prominente haben hier Ihre letzte Ruhestatt gefunden. Einzigartig ist die in nur vier Monaten in waagerechter Blockbauweise, 1908/1909 im Jugendstil errichtete Friedhofskapelle. Der Südwestkirchhof birgt nicht nur unzählige Geheimnisse, er ist ein „Ort des Lebens“ und ein unvergleichlicher Erinnerungsort.

Anreise mit den öffentlichen Verkehrsmitteln

Anmeldung an info@mnh-dahlem.de